

第4号

発行日:平成26年5月2日発行:三春町立岩江中学校電話:0247-62-8290FAX:0247-62-8380E-mail:school@iwae-j.fks.ed.jp

【涙が出ました! ~『こころ豊かに』を地でいっています。~】

体の成長と心の不安、どうしようもない不安やどうしたらいいのかわからない憤り、中学生の時期は、思春期とも呼ばれる時期で、できたばかりの角々しい石が、あっちにぶつかりこっちにつっかかり、次第次第に丸い石になっていくように、この時期を大切に過ごすことで、次第に体の成長に心の成長が追いつき、バランスのいい大人になっていきます。

中学生という時期は、"自分探しのたび"とよく言われ、自分はどこから来てどこへ行ったらいいのかなどということを真剣に悩み、苦しみます。そんな時期の中学生だからこそ、学校の道徳の授業や道徳教育が大切になってきます。学力の向上(知)はもちろん学校の最優先課題ではありますが心の成長(徳)も、体の成長(体)も、ぜひ、学校とご家庭とで学ばなければならない重要課題であります。

そんな中、2年生の道徳の授業で子どもたちのこんな意見が聞かれました。意見を読み返すたびに一人の親としてジーンとしたものがこみ上げてきます。こんなことを考えて中学生はがんばっているんだということをぜひお知らせしたく、掲載させていただきます。

※ 読み物資料の概要

経済的な理由で、遠足のお弁当の中身は芋、町ばの高校ではなく地元の高校への進学、主人公の男の子は両親の甲斐性のなさを罵った。そんなお父さん、お母さんに反抗する子ども。ある時、子どもの大学進学のため、お父さんは自分が大切にしているものを売って入学金をつくってくれた。

- 子どもには親のつらさはわからないけど、なってみるとそのつらさがわかるのだろう。
- あまりわがままをしないで親を大切にしたいと思いました。
- お父さんが自分の大切なものを売って子どもの大学入学金を作ってくれてとてもいいお父 さんだと思った。やはり親を大切にしなければならないと思った。
- 親の苦労がわかったので、就職したら親を幸せにしてあげたい。親孝行したい。
- 親とはどんなときにも子どもを優しく包み込んでくれる存在ではないかと思った。
- 親の行動は一つ一つ意味がある。親の言ったことの本当の意味を考えて聞きたい。
- 家族の存在はどんな人にも必要だ。家族への感謝の気持ちは決して忘れてはいけない。
- 自分が親に反抗したとき親もつらい思いをしていたと思うと、親の立場も考えようという 気持ちになった。
- 改めて親の大切さ、尊さを実感し有意義な時間となった。親といる時間を大切にして過ごしていきたい。

【修学旅行報告! ~「自立」にむけ、すばらしい行動ぶりを拝見いたしました。~】

全員で、楽しく、思い出に残る修学旅行に行ってまいりました。事前の学習から一生懸命計画等に取り組み、4月24日(木)~26日(土)までの2泊3日、夢のようなひとときを過ごすことができました。その中で、岩江中学校3年生のすばらしかったことといえば、

その1 学年の先生方との関係がとてもよい。

先生と自然に何でも話せる雰囲気がありました。はめを外しすぎる言動にはブレーキを かけつつも、楽しい会話が成立していました。

その2 積極的に行動する子、けじめのなさにはしっかり止められる子、お互いが関心を持ち合って生活できていたのがとてもよい。

先生が話しているときにそれを聞けずにしゃべっていた子に対して聞かれた言葉、「先生が話しているんだから静かにして。」いいぞ、いいぞ。その調子。

その3 優しい言葉かけが自然にできる子が多いのがとてもいい。

行楽や親子連れで混み合う上野動物園。背広姿でうろつく私。動物園を出ると、「校長先生。」の優しい声。誰かと思ってみてみるとバレー部の優しい女の子。声をかけてくれてありがとう。うれしかったです。

その4 時間を必ず守る姿勢がとてもいい。

さまざまな活動が予定されていましたが、一人たりとも一班たりとも、時間に遅れてくることがありませんでした。時間の有効活用、これからも続けてね。

まだまだ、たくさんのすばらしさに接することができた3日間でしたが、紙面の都合もあり、 このくらいにして、後は学年に譲ります。 3日間の行程をフォトメッセージとしてご報告いたします。







出発式、思い出の修学旅行にするぞ。いざ鎌倉、「でっけえ。」の声も。山下公園氷川丸、鳩もお出迎え。







夜は四季劇場でライオンキング。2日目朝、腹ごしらえして都内





よくわからないけどフジテレビにて。



女神と橋もお出迎え。



ガンダムの足の前にて。



ここに集まるんだよ。9時10分。



暗くなってまいりました。



ディズニー成果発表会。



3日目朝、眠くはないですか?部屋の中をうろうろしてました。 子どもたちの動きの、とてもすてきな3日間でした。





上野見学を終えて。集合。